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平成２９年大磯町議会 

６月定例会一般質問（６月８日・９日） 

質問議員 質 問 事 項（ １ 日 目 ） 答弁者 

１ 

８番 

清田 文雄議員 

（ 40 分） 

9:05～9:45 

 

１．大磯町の農業振興について 

町長は、29年度施政方針演説において、重点項目に新たに「農業」を加

えた。大磯町の農業、特に専業農家の方は高齢化、それに続く後継者不足、

また、昨年は鳥獣害被害の増大と営農意欲が著しく損なわれ年々農家・農

地は減少している。重点項目に加えられたことにより町に期待している点

も大いにある。そこで以下について問う。 

（１）昨年から取り組んでいる農業振興普及事業の内容は。 

（２）農業振興地域整備計画の見直しとは。 

（３）町で進めている、農地の貸し借りの仲介をする農地中間管理機構に

ついて。 

（４）平成 29年度鳥獣対策費について。 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

              

２ 

10番 

片野 哲生議員 

（ 45 分） 

10:05～10:50 

 

１．大磯町の６次産業化へ向けた取り組み状況を問う 

（１）漁業における進捗状況は。 

（２）農業における進捗状況は。 

（３）農業の６次産業化に対する町の考え方は。 

 

２．大磯港みなとオアシスにおける６次産業化について問う 

（１）６次産業化の展開をどのように考えるか。 

（２）農産物の活用をどのように考えるか。 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

３ 

７番 

二宮加寿子議員 

（ 45 分） 

11:10～11:55 

１．健やかな子どもの成長を願って問う 

 支援が必要な家庭をどのように行政が把握し各家庭の実情に応じた支

援が速やかにできるか。 

（１）自転車走行環境やヘルメット着用による考えと体制は。 

（２）義務教育の就学援助（要保護児童生徒援助費補助金）を小学校入学

前（就学前）に前倒し、支給をしては。 

（３）子ども笑顔かがやきプラン進捗の内で女性活躍推進や子育てコンシ

ェルジュの配置、子育て短期支援事業の実施に向けた整備の推進は。 

 

 

 

 

町 長 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 2 

４ 

13番 

渡辺 順子議員 

（ 80 分） 

13:00～14:20 

１．大磯港みなとオアシス推進事業について 

（１）事業の進め方について。 

    平成 28 年の総合計画の重点プロジェクトとして認定され、３カ

年で５億円以上の事業費を見込んでいる事業であるが、推進会議等

が非公開で行われているのはなぜか。事業の進め方に問題はないの

か。 

（２）設計提案付指定管理方式とは。 

    賑わい交流施設の整備・運営にあたって、設計提案付指定管理方

式を採用する方向であると聞いたが、設計提案付指定管理方式とは

どのようなものか。町民にとってどのようなメリットがあるのか。 

 

２．町長は大磯駅前をどのように再整備するつもりなのか 

 平成 29年度から平成 31年度までの大磯町総合計画後期基本計画と大磯

町人口ビジョン・総合戦略実施計画書には、大磯駅周辺安全・安心にぎわ

い創出事業の概算事業費として、平成 29年度は 1,437万２千円、平成 30

年度には 4,150 万円が計上されている。平成 31 年度は空欄となっている

がこの事業は２カ年事業なのか。町長は大磯駅前をどのように再整備する

つもりなのか。 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

５ 

２番 

竹内恵美子議員 

（ 55 分） 

14:40～15:35 

 

１．本町の手話の普及、啓発について 

平成 27年４月に「神奈川県手話言語条例」が制定され、平成 28年３月

に神奈川県手話推進計画が策定されている。耳の聞こえに障がいを持つ方

にとって手話は重要なコミュニケーション手段であると考えられる。町の

手話の普及、啓発について伺う。 

（１）本町の現状は。 

（２）今後の取り組みは。 

 

２．空き家対策について 

近年、全国的に高齢化・少子化が進み、急激な人口減少が問題となって

いる。人口減による弊害のひとつに空き家問題が浮上してきた。本町でも

高齢化率が 30％を超えている。 

平成 27年５月に「空家等対策の推進に関する特別措置法」が制定され、

所有者や管理者に対する空き家の適正な管理が求められることとなった。

最近では、石神台地区でも空き家が目立ってきている。そこで伺う。 

（１）本町の現状は。 

（２）本町の空き家対策の進捗状況は。 

（３）今後の町の空き家対策の方向性は。 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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６ 

３番 

関  威國議員 

（ 55 分） 

15:55～16:50 

 

１．西小磯の産業廃棄物のその後について 

大磯町西小磯地区の町道 18 号線沿いに、畳や建築物を解体した外壁の

破片とみられる産業廃棄物が積み上げられ、周辺住民は環境の悪化を懸念

しており、町の観光振興策にも影響することを心配して、平成 28 年６月

定例会の一般質問で取り上げた。町は答弁で県と連携を図りながら、土地

所有者や事業者に対し「早めに撤去させる指導を続ける」と答えた。これ

らは環境問題として新聞紙上でも報道され、住民は全量撤去されることに

高い関心をもっている。その後の経過を問う。 

（１）廃棄物を撤去させる指導を地権者、事業者にしたか。 

（２）神奈川県は平成 29年 3月 21日付けで、事業者に対して、廃棄物の

処理及び清掃に関する法律に基づき改善命令の処分をしたが、その

具体的な内容は。 

（３）改善命令は全量撤去することとなっているが、今後の流れは。 

 

２．グラウンドゴルフで高齢者の健康づくりと老人クラブの活性化を図っ

ては 

大磯町の高齢化率は 32.41％（H28）と県内では高く、高齢化に伴い課題

も現れ、高齢者に対する政策が重要である。高齢者福祉を推進するには、

町が地区老人クラブと連携して活動することで効果が表れるものと考え

る。５月の議会報告会で、町民から地区老人クラブが無い地区があり、高

齢化時代を迎えるのに心配する意見があった。 

今回は高齢者の健康づくりと、老人クラブの活性化のために、グラウン

ドゴルフの推進を図る提案である。下記について質問する。 

（１）地区老人クラブの登録数の推移は。 

（２）けんこうプラン大磯にグラウンドゴルフを取り入れてはどうか。 

（３）グラウンドゴルフに対して、町が支援している内容は。 

（４）運動公園にグラウンドゴルフ兼パークゴルフコースの整備は出来な

いか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問議員 質 問 事 項（ ２ 日 目 ） 答弁者 

７ 

15番 

柴崎  茂議員 

（ 80 分） 

9:00～10:20 

 

１．大磯町に賑わい施設は必要か 

大磯駅前、大磯港と町は賑わい施設を計画しているようだが、なぜ必要

なのか。 

 

２．職員の働き方改革は可能か 

 時間外手当を増やすことで職員の働き方改革は可能か。 

 

３．教育委員会に問題はあるか 

 あればどのような事か。列挙して解決方法を示せ。  

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

教育長 

 

町 長 

教育長 

 

８ 

６番 

奥津 勝子議員 

（ 55 分） 

10:40～11:35 

 

１．使用済小型家電の回収について問う 

携帯電話などの小型家電のリサイクルを目的とした「使用済小型電子機

器等の再資源化の促進に関する法律」小型家電リサイクル法が平成 25年

４月 1日に施行された。 

2020年オリンピック・パラリンピックの約 5,000個の金・銀・銅メダ

ルを、全国から集めたリサイクル金属からつくるプロジェクトが始まっ

た。 

（１）「都市鉱山からつくる！みんなのメダルプロジェクト」への働きか

けは。 

（２）回収受付期間が 2017年４月から 2019年と予定されているが、町民

への周知は。 

（３）回収場所の拡大は。 

（４）リサイクルセンターが完成した後の取り扱いは。 

 

２．番号制度の町の進捗状況を問う 

 12桁の番号が個人に交付されるマイナンバーカードは政府が掲げた

2017年度までに 4,000万枚交付の目標には遠く及ばない。４月 24日時点

で約 1,129万枚とのことである。 

（１）町の申請・交付状況は。 

（２）政府が計画するサービスの町民への影響と周知は。 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

９ 

５番 

三澤 龍夫議員 

（ 30 分） 

13:00～13:30 

１．空き家対策について 

 空き家対策に関する指針がまとまったが、その運用はどのように考えて

いるのか。 

 

 

 

 

 

町 長 
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１０ 

９番 

玉虫志保実議員 

（ 80 分） 

13:50～15:10 

１．旧吉田茂邸落成記念式典への児童・生徒参加について 

（１）参加者特典として、児童・生徒と家族に対し、旧吉田茂邸無料観覧

券やオリジナルクリアファイルを付けている。なぜ、そこまでして小

学生と中学生の参加が必要だったのか。式典においての彼らの役割、

また、参加させる事にどのような意味があったのか。 

（２）テロ対策についても考えられていたようだが、そのような危険な事

態が起こる可能性がある場所に小学生や中学生を参加させることに

ついて教育委員会としてはどのように考えていたのか。 

（３）なぜ「ふるさと」を合唱か。 

 

２．大磯小学校と大磯中学校への防球ネット設置について 

（１）以前から要望のある、大磯小学校や大磯中学校のグラウンドに防球

ネットを設置する考えや予定はあるか。 

（２）隣接する道路で児童・生徒が出したボールにより事故が起きた場合

について、どのように考えているのか。責任の所在は。 

（３）西湘バイパスに野球ボールが飛んでいき引き起こされる事故は、重

大な事故を引き起こす可能性大と考えられるが、３号館改修の工事と

合わせて防球ネット設置工事を行うことはできないのか。 

 

３．大磯ブランドメッセージ＆ロゴデザインについて 

（１）応募締め切りから決定までに時間がかかったようだが、理由は。 

（２）最終的にはブランドメッセージ＆ロゴデザインは 1人の方の作品に

決定したようだが、途中２人の作品を町のブランドメッセージ＆ロゴ

デザインとして使おうという考えがあったと聞くが、なぜ２つ採用に

しようとしたのか。結果的に不採用となった、もう１つの作品とはど

のようなものだったのか。 

（３）選考方法はどのように行われたのか。選考審査を行った方は、どの

ような方々で、その方々の選考、依頼等はどのように行われているの

か。ロートアイアンのデザイン審査についても同様か。 

（４）４月に配布のフリーペーパー「大磯暮らし」に、文は使用されてい

るが、ロゴは使用されていない。今後のロゴの使用についての考えは。 

 

４．大磯駅前ロータリー周辺について 

（１）春の交通安全運動に伴う町職員の街頭見守り活動の成果と今後の課

題は。 

（２）29年３月議会で、たばこのポイ捨てに関するキャンペーン等を予定

しているという答弁であったが、行われたのか。今後の対策は。 

 

５．大磯町立中学校給食について 

（１）現在の契約期間に、より給食をおいしいものにできるのは栄養士の

力だけなのか。他にはないのか。 

（２）契約終了後の方向性を決定する為の検討委員会の始動はいつか。 

 

 

町 長 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

町 長 

教育長 

 



 6 

１１ 

12番 

鈴木 京子議員 

（ 80 分） 

15:30～16:50 

１．中学校給食の抜本的な見直しについて 

 残食率が高いのは食育上、経済上問題がある。自校方式を含め生徒が楽

しみにする給食にしなければならないと考える。今後検討委員会で議論す

るというが、どのように進めるのか所見を問う。 

 

２．「みなとオアシス」「駅周辺整備」の町民参画について 

 みなとオアシス推進事業は一部の関係者しか内容を知らないまま事業

が進んでいる。駅周辺の整備は「官民連携による地域活性化のための基盤

整備推進支援調査費補助金」の対象になるというが、大磯町自治基本条例

で謳う町民の参画は担保されるのか問う。 

 

３．大磯町職員の働き方の改善について 

 長時間労働、休日出勤、振り替え休日、有給休暇の取得等について改善

の方策が見えてこない。具体策を目標期限を定めて決めることが求められ

ると考える。町と教育委員会の考え方を問う。 

 また、管理職手当が２％アップされたが、理由は何か。当初予算の中で

執行可能か。 

 

４．町長の動向について 

 町長は平日だけでなく、土日休日も精力的に行動されている。公務の定

義を改めて伺う。また、訪問目的、訪問先に関する報告書の有無など、透

明性の確保がされているか、町民に説明責任が果たせるかを問う。 

 

町 長 

教育長 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

町 長 

教育長 

 

 

 

 

 

町 長 

１１名  ２５問 

時間は、事情により変更になる場合がありますのでご了承ください。 


